
  
 

 

 

 

 

ATA DA 16ª (DÉCIMA SEXTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 05 (cinco) dias do mês de junho, do ano de dois mil e vinte e três (2023), às 
dezesseis (16:00) horas, conforme determinado pela Portaria nº 015/2023, de 29 
de maio de 2023, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, realizou-se a décima 
sexta (16ª) Sessão Ordinária, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor 
Presidente João Batista Viana e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes. Chegada a hora regimental, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a 
fazer a chamada dos Senhores Vereadores.  Estiveram presentes os seguintes 
Vereadores: João Batista Viana, Presidente; Socorro Osterno Neves, Vice-
Presidente; Antônio Gildázio Sampaio Menezes, Primeiro Secretário; Francisco 
Robério Vasconcelos, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; 
Edilson dos Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio; Eugenilce 
Freitas Pontes; Iná Maria Macêdo Osterno; José Erasmo Ramos Soares; e, 
Rusemberg Gomes Guimarães. Constatado quórum regimental, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as 
bênçãos de Deus sobre os trabalhos da Casa Legislativa. Em seguida, solicitou 
do Senhor Primeiro Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão anterior, 
que, após lida, feita a verificação de quórum e constatada a presença da maioria 
absoluta dos membros da Câmara, foi submetida pelo Excelentíssimo Senhor 
Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão 
e assinada pelo Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro 
Secretário. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente, verificando 
quórum regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno 
Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao 
Plenário de todas as correspondências e matérias que deram entrada na Casa. 
Na oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu o Ofício nº 184/2023, de 29 
de maio de 2023, oriundo da Câmara Municipal de Acaraú, solicitando o apoio 
desta Casa junto ao Governo do Estado para que o Município de Acaraú 
recebesse sessão plenária para discussão do Plano Plurianual 2024-2027 do 
Estado do Ceará. Na sequência, o Senhor Primeiro Secretário leu, ainda, as 
seguintes proposições: Mensagem/Projeto de Lei n° 019/2023, datado de 1° de 
junho de 2023, de autoria do Poder Executivo, que institui o piso salarial dos 
servidores públicos municipais detentores dos cargos de Enfermeiro, Técnico de 
Enfermagem e Auxiliar de Enfermagem; e estabelece outras providencias, 
protocolizado sob o nº 2.921/2023, em 02.06.2023; Mensagem/Projeto de Lei n° 
020/2023, datado de 1° de junho de 2023, de autoria do Poder Executivo, que 
altera a Lei Municipal n° 421, de 04 de julho de 2022; e estabelece outras 
providencias, protocolizado sob o nº 2.923/2023, em 02.06.2023; 
Mensagem/Projeto de Lei n° 021/2023, datado de 1° de junho de 2023, de autoria 
do Poder Executivo,  que altera os anexos  XVIII e  XIX  da  Lei Municipal n° 266,  



  
 

 

 
 
 
de 19 de dezembro de 2018, e estabelece outras providencias, protocolizado sob 
o nº 2.925/2023, em 02.06.2023; Requerimento nº 030/2023, de 24 de maio de 
2023, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder 
Executivo que fossem designados médicos para a realização de visitas regulares 
às Localidades próximas aos Distritos de Panacuí e Mocambo, em nosso 
Município, dentre elas Várzea Comprida, Varjota, Feijão Bravo, Soares, Baixa 
das Carnaúbas, Contendas, Lagoa João de Sá, Batoque, Buri, Solidão, 
Assentamento Remanso e Emburana Ferrada, protocolizado sob o nº 
2.908/2023, em 25.05.2023; Requerimento nº 031/2023, de 31 de maio de 2023, 
de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder Executivo 
a desapropriação, administrativa ou judicial, da área dos dois postos de 
combustível desativados, situados na Rua Rios, com a promoção da construção 
de equipamento esportivo e de lazer, contendo praça, pista de cooper, aparelhos 
de academia, paisagismo natural e espaço de interação social, protocolizado sob 
o nº 2.915/2023, em 01.06.2023; Requerimento nº 032/2023, de 31 de maio de 
2023, de autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares, requerendo do Poder 
Executivo a restabelização do serviço de condução de pessoas da Localidade 
de Escondido e região para atendimento de saúde em postos de saúde próximos 
e na Sede do Município, protocolizado sob o nº 2.916/2023, em 01.06.2023;  
Requerimento nº 033/2023, de 31 de maio de 2023, de autoria do Senhor 
Vereador Erasmo Soares, requerendo do Poder Executivo a disponibilização de 
mais um ônibus escolar para a condução de alunos das Localidades de Alto 
Verde, Diamante, Araras e adjacentes para unidades escolares do Município, 
protocolizado sob o nº 2.917/2023, em 01.06.2023; Requerimento nº 034/2023, 
de 31 de maio de 2023, de autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares, 
requerendo do Poder Executivo a realização do arruamento e da escavação de 
valas no Bairro Coração de Jesus, no trecho conhecido como Salinas II, em 
nosso Município, como forma de viabilizar o abastecimento de água em todo o 
local, protocolizado sob o nº 2.918/2023, em 01.06.2023; e, Requerimento nº 
035/2023, de 31 de maio de 2023, de autoria do Senhor Vereador Edmilson 
Leocádio, requerendo do Poder Executivo a pavimentação em pedra tosca nos 
seguintes trechos localizados na Localidade Lagoa João de Sá, em nosso 
Município: na Rua Eurico Firmino, do comércio do Senhor Messias à residência 
do Senhor Albanir; e, na Rua Francisco Romão, da residência do Senhor José 
Bandeira à residência da Senhora Zete Romão, protocolizado sob o nº 
2.919/2023, em 01.06.2023. Dando continuidade, o Excelentíssimo Senhor 
Presidente encaminhou os PLs nºs 019, 020 e 021/2023, do Poder Executivo, 
para a análise das Comissões de LJR e FOTC, para emissão de Pareceres 
conjuntos em caráter de urgência. Oportunamente, convocou os Senhores 
Vereadores para se reunirem extraordinariamente às 16:00h do dia 06 de junho 
do ano em curso, para sua deliberação. Quanto aos Requerimentos de nºs 030, 
031, 032, 033, 034 e 035/2023, despachou-os à Ordem do Dia da Sessão. 
Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente, observando a inexistência 
de Vereadores inscritos no Grande Expediente, para uso da palavra na tribuna,  



  
 

 

 
 
 
conforme determina o Art. 86, do RI,  aproveitou o  ensejo e iniciou a Ordem do 
Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a fazer a leitura das matérias que 
seriam discutidas e deliberadas: Requerimentos nºs 030, 031, 032, 033, 034 e 
035/2023, datados de 24 e 31 de maio 2023, de autoria dos Senhores 
Vereadores Iná Osterno, Erasmo Soares e Edmilson Leocádio. Sequenciando, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu as referidas matérias à discussão 
do Plenário. Na oportunidade, houve a seguinte discussão: Requerimento nº 
030/2023: Vereador Rusemberg Guimarães: Lembrou que o Programa Saúde 
da Família estabelecia que os médicos atuantes nos postos de saúde das 
Localidades visitassem nas residências pacientes incapacitados de comparecer 
às unidades, assim parabenizando a Vereadora Iná Osterno pela iniciativa. 
Vereadora Iná Osterno: Em breves palavras, informou que o Requerimento era 
fruto de reivindicação de moradores daquelas Localidades que necessitavam do 
atendimento domiciliar. Vereadora Eugenilce Freitas: Disse ser necessário que 
se fiscalizasse a execução do Programa Saúde da Família no Município, uma 
vez que era determinação do programa a visita regular aos pacientes. Vereador 
Robério Vasconcelos: Mencionou que os médicos do referido programa vinham 
realizando menos visitas aos pacientes impedidos de comparecer aos postos de 
saúde das Localidades citadas no Requerimento devido ao período invernoso, 
mas que os Agentes de Saúde vinham organizando as visitas. Vereador Alencar 
Neto: Disse perceber que a demanda pelo atendimento de saúde em todo o País 
era grande, bem como que os recursos do Programa Saúde da Família eram 
escassos, o que dificultava o atendimento. Vereador Erasmo Soares: Disse ser 
louvável a iniciativa da Vereadora Iná Osterno de solicitar do Poder Executivo 
que o Programa Saúde da Família na Zona Rural de Marco fosse melhor 
observado. Requerimento nº 031/2023: Vereadora Iná Osterno: Destacou que 
a finalidade do Requerimento era a desapropriação dos locais, como forma de 
melhorar o aspecto paisagístico do Centro da Cidade. Vereador Erasmo 
Soares: Atentou para a necessidade de se averiguar, primeiramente, se tratava 
de prédios de propriedade privada. Passando a palavra para a Senhora Vice-
Presidente, para que pudesse discutir a matéria, nos termos do Art. 22, § 2º, do 
RI, Senhor Vereador João Batista Viana falou da possibilidade de os referidos 
prédios pertencerem à Paróquia São Manuel de Marco. Vereador Rusemberg 
Guimarães: Sugeriu que a Câmara Municipal adquirisse informações acerca da 
tutela dos prédios, a fim de que se impedisse a utilização indevida de prédios 
públicos. Requerimento nº 032/2023: Vereador Erasmo Soares: Informou que 
a solicitação se devia à reivindicação de moradores daquelas redondezas de que 
a Secretaria Municipal de Saúde não mais vinha disponibilizando um veículo 
para a condução de pessoas com condições físicas e financeiras limitadas ao 
Posto de Saúde do Bairro Triângulo de Marco. Requerimento nº 033/2023: 
Vereador Erasmo Soares: Disse ter sido procurado por moradores das 
Localidades citadas no Requerimento por conta da superlotação do único ônibus 
escolar em atividade naquela região, motivo pelo qual solicitava, por meio do 
Requerimento,  que a  Secretaria Municipal de  Educação, Cultura e  Desporto  



  
 

 

 
 
 
voltasse a disponibilizar mais de ônibus escolar para o transporte dos alunos. 
Vereador Rusemberg Guimarães: Lembrou que a quantidade de ônibus 
disponibilizados não atendia às necessidades daquela região. Requerimento nº 
034/2023: Vereador Erasmo Soares: Lembrou que a Cagece, ao comparecer 
a uma Sessão Ordinária da Câmara Municipal recentemente, havia informado 
que o abastecimento de água no trecho do Bairro Coração de Jesus conhecido 
como Salinas II seria finalizado conforme serviço a ser executado pela 
Companhia em parceria com a Prefeitura Municipal, por meio da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura, mas que ainda não se teria dado início ao referido 
serviço. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor Presidente encaminhou os 
Requerimentos de nºs 030, 031, 032, 033, 034 e 035/2023 à deliberação do 
Plenário, em processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno 
de votação, os quais foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais 
matérias a serem discutidas e votadas, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, por suas 
participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 12 
(doze) de junho de 2023, às 16h, por força da Portaria nº 015/2023, de 29 de 
maio de 2023, no Plenário Geraldo Bastos Osterno. Em seguida, declarou 
encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 
vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das 
Sessões, em 05 (cinco) de junho de 2023.  
João Batista Viana – Presidente: 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes – Primeiro Secretário: 


